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“劲牌发展之道就是技术革
命。” 中国酿酒大师刘胜华近日
在接受记者采访时感慨万千。他
说，劲牌公司矢志不移地坚持保
健酒技术革命，率先将中药现代
化技术引入保健酒生产， 坚持
“按做药的标准生产保健酒”，不
仅提升了产品品质，也成就了劲
酒。

白酒的主要成分为乙醇和
水，乙醇含量愈高，酒度愈烈，对
人体危害愈大。怎样才能解决消
费者喜欢白酒与饮酒伤身的矛
盾呢？

世纪跨越之时，劲牌人提出
“用做药的标准生产保健酒”，在
此理念指导下，劲牌人做了积极
的探索。据中国酿酒大师刘胜华
介绍， 劲牌生产过很多产品。做
过酒、味精、饮料、食品等，早在
1981年，企业推出“莲桂补酒”，
开始尝试生产保健酒。1982年，
推出“长寿酒”，后更名为“御品
酒”。1983年推出“曹府莲花白”
和“芙蓉玉液”。但一直是小打小
闹，没有多大成就。1989年，劲牌
人开始生产“中国劲酒”，观念也
发生了革命性的变化，一是大力
倡导“健康生活、健康饮酒”的社
会新风尚，提出了“为健康而饮
酒”的消费观，很多人都记得“劲
酒虽好、不要贪杯”的广告语；二
是坚持以消费者健康为己任，在
业内开创性地提出了“按做药的
标准生产保健酒”的理念，创造
性地将中药现代化技术应用到
劲酒的生产中，丰富了中国保健

酒的内涵。
劲牌“按做药的标准生产保

健酒”理念的提出，不仅在中国
保健酒业竖起了一面“健康饮
酒”旗帜，也弘扬了劲牌公司“健
康人类、永无止境”的企业使命，
为消费者酿造出了有益于身体
健康的劲酒。

一般来讲，保健酒能不能让
消费者青睐， 最难的是其口感、
功能、 稳定性让消费者满意。由
于保健酒极难按照统一的标准
生产， 其产品可谓是五花八门，
各显“神通”。

刘胜华告诉记者，传统型保
健酒是以传统浸泡工艺为基础
进行生产的，其药物成分提取是
通过基酒浸泡中药材获得的。是
药三分毒，浸泡法能使有效成分
溶解到酒溶液，却无法避免有毒
物质溶解到酒中。为了给消费者
提供安全、稳定的保健酒，劲牌
投巨资对保健酒生产进行了技
术革命。2000年成立了研发中
心，2002年建成行业领先的科技
研发大楼和实验室，通过多年创
新，终于研制出了具有国际先进
水平的保健酒中药数字提取技
术，各品种药材有效成分的提取
率均达到95%以上。

2009年9月，劲牌投资1亿元
建成了国内最先进的生物提取
车间，荟萃了陶瓷膜分离、超滤
膜分离、纳滤膜浓缩技术，很好
地避免了传统中药提取工艺中
可能存在的杂质多、 纯度低、吸
收慢等问题，也解决了有毒物质

随有效成分溶解到酒中的尴尬，
并使保健酒的品质提升到一个
全新高度。2009年11月，“保健酒
中药提取数字化制造技术项目”
通过专家组鉴定。2010年8月，运
用数字提取技术生产的新劲酒
正式上市，得到了消费者的一致

好评。
“中药提取数字化技术能对

中药材进行科学提取、分离和纯
化，使整个产品成分变得可控和
稳定，这对保健酒按标准生产具
有深远的意义。”刘胜华称，劲牌
自主制订的近1000项企业标准

中，有195项高于国家标准。要达
到这些严苛的标准，使劲酒中的
铅、锰、杂醇油、甲醇等物质得以
控制，中药数字提取技术功不可
没。
■三湘华声全媒体记者 刘玲玲

用做药的标准生产保健酒

劲牌中药数字制造车间。


